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La presidenta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, ha participado en el acto de 
presentación donde se ha confirmado la vuelta 
de la Fórmula 1 a Madrid para el año 2026.    P.  12

COMUNIDAD
La Fórmula 1 vuelve a Madrid

VALDEOLMOS-ALALPARDO
Reunión para proyectos educativos
Reunión del Viceconsejero de Organización 
Educativa de la Comunidad de Madrid, José Carlos 
Fernández Borreguero y el alcalde del municipio, 
Miguel Ángel Medranda.     P.   8

SANSE

Una demanda histórica de peñas, 
asociaciones y vecinos y ha sido un acierto. 
Quiero felicitar al Concejal Carlos Bolarín 
porque ha sido una apuesta suya y no ha 
podido resultar mejor.    P.  6

ÉXITO DE LOS 
ENCIERROS BLANCOS

Alcobendas logra un Pacto de Gobierno
El Gobierno municipal del Partido 
Popular de Alcobendas ha firmado un 
acuerdo político con Futuro Alcobendas 
que posibilita consolidar una mayoría 
absoluta de gobierno en el Pleno 
Municipal de Alcobendas. El pacto 
nace con el propósito de generar un 
marco de entendimiento, estabilidad 
y certidumbre que permita priorizar 
la libertad, la excelencia en la gestión 
y la calidad de vida de los vecinos. En 
realidad, la cuestión entraba dentro 
de lo posible. Puestos al diálogo, y 
después de que Retolaza votara a favor 
del Presupuesto 2024, Partido Popular y 
Futuro Alcobendas han sellado su pacto 
de gobierno.    P. 3
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La noticia
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La actriz y presentadora Ana García 
Obregón salió al balcón del Centro Cívico 
del Distrito Centro de Alcobendas para 
dirigirse a los vecinos que abarrotaban 
la Plaza del Pueblo y dar el pregón de las 
fiestas patronales en honor a la Virgen de 
la Paz 2024. 
“Dicen que la verdadera patria del ser 
humano es su infancia. Y si hay un lugar 
donde yo he sido, y soy feliz, es Alcobendas. 
Aquí llevo viviendo más de cuarenta años 
y aquí he experimentado momentos que 
jamás podré olvidar. Alcobendas es la 
ciudad a la que mi padre dedicó muchos 
años de su trabajo, más de media vida. 
Una dedicación que culminó el pasado 
mes de marzo cuando el Ayuntamiento de 
Alcobendas dio su nombre a una calle de 
La Moraleja. Si hasta entonces me sentía 
alcobendense de adopción, desde ese día 
lo soy también de corazón” dijo Ana García 
Obregón recordando la figura de su padre, 
Antonio García.
Junto a ella, en el balcón, estuvo la 
Alcaldesa de Alcobendas, Rocío García 

Alcántara quien agradeció a Ana su 
presencia, sus magníficas palabras y su 

impulso a las fiestas de la Virgen de la Paz 
y añadió: “Es una celebración que, como 

alcobendense, he vivido con gran ilusión 
desde que era pequeña. Este año, como 

primera mujer alcaldesa de Alcobendas, es 
un grandísimo honor acompañar a nuestra 

Alcaldesa Perpetua: La Virgen de la Paz. 
Desde el Ayuntamiento hemos preparado 
unas fiestas para todos los públicos, 
con un programa con actividades para 
pequeños, jóvenes y mayores. Gracias a 
la Hermandad y a todas las personas que 
hacen posible que Alcobendas tenga unas 
fiestas únicas para rendir homenaje a su 
patrona”.
Este año, el Ayuntamiento quiso dar un 
especial impulso a la conmemoración 
de la patrona de Alcobendas con un 
programa  variado en el que hubo espacio 
para la cultura, el deporte, la gastronomía, 
la música y los actos religiosos. 
En este último aspecto, la Hermandad 
Nuestra Señora de la Paz preparó una 
amplia programación religiosa en la que 
destacaron la ofrenda floral, el martes 
23 de enero, en la que participaron 
numerosas asociaciones de la ciudad, y la 
tradicional procesión durante el miércoles 
24, día de la patrona, y que cada año 
cuenta con mayor participación de los 
vecinos del municipio.

“La Obregón” fue la pregonera de las Fiestas de la Virgen de la Paz 

Pablo Salazar
La Corporación y el resto de la ciudadanía 
alcobendense conoció oficialmente 
en la sesión del jueves, 25 de enero, la 
renuncia del Concejal Pablo Salazar por 
circunstancias personales. 
Pablo ejerció dutrante 8 años en la 
oposición y seis años en tareas de 
gobierno el las legislaturas en las que 
Ignacio García de Vinuesa ejerció como 
Alcalde de Alcobendas. En esta última 
etapa, la del actual mandato, ejerciendo 
como Primer Teniente de Alcaldesa. 
“Ha sido un honor formar parte de este 
Equipo de Gobierno, nada me ha hecho 
más feliz que representar a los vecinos de 

Alcobendas. Me voy con la satisfacción del 
deber cumplido” comentó Salazar en su 
despedida ante el Pleno.
Todos los portavoces le desearon la 
mejor de las suertes en esta nueva etapa 
y la Alcaldesa, Rocío García Alcántara,  
reconoció que “soy alcaldesa gracias a 
todo tu trabajo y apoyo en la sombra 
durante los meses de campaña. Gracias de 
corazón”. 
Con estas palabras finalizó la regidora, 
que, inmediatamente después, se fundió 
en un abrazo afectuoso con Pablo Salazar, 
quien ha recibió el aplauso de todos los 
ediles de la Corporación.
Con los Medios de Comunicación 
su relación fue intachable; nada se 

le puede reprochar a una persona 
educada, tolerante, dialogante y llena 
de prudencia...si a esto le unimos que 
además es de Bilbao, está todo dicho. 
Seguiremos hablando de nuestro Athletic 
porque, si no tenemos mal entendido 
seguirás ejerciendo de Secretario General 
de los Populares Alcobendense. Como 
dijo el poeta: Ojalá que te vaya bonito" y 
gracias por tu entrega con la Ciudad de 
Alcobendas  

¿Se veía venir? 
Podríamos decir que sí. Nos referimos 
al acuerdo/pacto de legislatura entre el 
Partido Popular y Futuro Alcobendas. 
Mediado el mes de enero saltó, 

oficialmente la noticia y se podría decir 
que se veía venir porque a pesar de  que 
algunas acusaciones han ido en la línea 
de que los populares, con este acuerdo, se 
habían echado en manos de la izquierda, 
se nos hace difícil pensar que Aitor 
Retolaza sea un hombre de izquierdas. 
Sí nos esta quedando clara una cuestión: 
que Rocío García Alcántara, y su equipo, 
es capaz de pactar con otras formaciones 
políticas, sin importar el signo es estas, 
siempre que sea en beneficio de la Ciudad 
de Alcobendas. 
Como ejemplo vaya que en el Presupuesto 
2024 logró ponerse de acuerdo con Más 
Alcobendas, aceptando alguna de sus 
enmiendas.  
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Pacto por la estabilidad de la Ciudad de Alcobendas

El Gobierno municipal del 
Partido Popular de Alcobendas 
ha firmado un acuerdo político 
con Futuro Alcobendas que 
posibilita consolidar una mayoría 
absoluta de gobierno en el 
Pleno Municipal de Alcobendas.

El pacto nace con el propósito de generar
un marco de entendimiento, estabilidad 

y certidumbre que permita priorizar la 
libertad, la excelencia en la gestión y la 
calidad de vida de los vecinos. 

Marta Martín y 
Aitor Retolaza
Los firmantes, Marta Martín, Portavoz 
del Grupo Municipal Popular, y Aitor 
Retolaza, Portavoz de Futuro Alcobendas, 

han firmado este acuerdo, que incluye 12 
principios de actuación que enmarcan 
el acuerdo político para la estabilidad y 
la excelencia de Alcobendas, que será 
beneficioso para los vecinos. 
El acuerdo recoge una serie de iniciativas 
para favorecer la atracción de inversores 
que generen nuevos puestos de trabajo de 
calidad y ayuden al objetivo compartido 
del pleno empleo en la ciudad, así como 
impulsar la modernización del polígono 
industrial y los espacios empresariales 
colindantes, y ejecutar las inversiones en 
las calles Iris y Hiedra, de El Soto de La 
Moraleja, y en el Paseo Marquesa Viuda de 
Aldama. 
El acuerdo contempla también que el 
Ayuntamiento impulsará la construcción 
de un hospital en parcelas dotacionales con 
uso sanitario-asistencial y nuevosservicios 
para la atención de la salud mental y 
el bienestar emocional. Asimismo, se 
adoptarán medidas para que Alcobendas 
sea una ciudad cardioprotegida con la 
extensión de desfibriladores en espacios 
públicos. Los firmantes manifiestan su 
compromiso en hacer frente a la Ley 
de Amnistía, que concede inmunidad 

política a los condenados por alterar el 
orden constitucional, así como promover 
el respeto y el recuerdo a las víctimas de 
la violencia terrorista, y se posicionan a 
favor de un sistema de financiación local y 
autonómico sin privilegios ni excepciones 
que menoscaben la libertad y la igualdad 
de oportunidades de los españoles. 
La mayoría absoluta de los 14 concejales 
que representan los firmantes del pacto 
se mantendrá unida para las votaciones 
relativas a los presupuestos municipales, 
las ordenanzas fiscales, los precios 
públicos, las aprobaciones de cuentas 
generales, los proyectos urbanísticos y, 
en general, cualquier iniciativa política o 
administrativa que tenga como propósito 
mejorar la libertad, la calidad de vida y la 
buena gestión de la ciudad de Alcobendas. 
El Gobierno del Partido Popular se 
compromete a impulsar y aprobar 
conjuntamente con el concejal Aitor 
Retolaza los presupuestos, los grandes 
acuerdos políticos y las decisiones 
estratégicas que configuren el futuro de la 
ciudad, así como a cederle la presidencia 
de la Comisión de Vigilancia de la 
Contratación.

Para aprobar el Presupuesto 2024 los populares ya contaron con el apoyo de Aitor Retolaza, Concejal de Futuro 

Partido Popular y Futuro Alcobendas unen sus fuerzas en un acuerdo de legislatura
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“Una Alcobendas muy atractiva para las empresas”
La Alcaldesa, Rocío García Alcántara, hace balance de las fiestas y analiza el pacto de legislatura con Futuro Alcobendas

Ahora que acaban de terminar 
¿qué balance cabe realizar de las 
Fiestas de la Virgen de la Paz? 
El balance no puede ser más positivo. 
Han sido unos días increíbles en los que 
los alcobendenses se han volcado y han 
salido a la calle a celebrar las fiestas de su 
patrona y a demostrar que aún perviven 
en nuestra ciudad las tradiciones. Para mí, 
como alcaldesa, ha sido muy emocionante 
ver a miles de personas participando en la 
ofrenda floral y acompañando a la virgen 
en la procesión. 

El día del pregón fue un 
éxito absoluto gracias 
a nuestra maravillosa 
pregonera  y vecina, 
Ana Obregón
Y, sin duda, el día del pregón fue un éxito 
absoluto gracias a nuestra maravillosa 
pregonera y vecina, Ana Obregón, 
que derrochó simpatía y amabilidad 
con todos y gracias también a la actuación
de DJ Pulpo que hizo saltar, bailar y reír 

a todos cuantos estuvimos allí esa tarde. 
Hemos aprovechado, además, para 
inaugurar la nueva Plaza del Milagro 
Virgen de la Paz para que todos puedan 
conocer la historia del milagro y nunca se 
olvide. Estoy muy satisfecha con el trabajo 
realizado para que estas fiestas hayan sido 
inolvidables y quiero aprovechar para dar, 
desde aquí las gracias a la Hermandad de 
la Virgen de la Paz y a todas las personas 
que lo han hecho posible. 

Metiéndonos en materia ¿qué 
nos puede comentar sobre el 
acuerdo de gobierno alcanzado 
entre PP y Futuro Alcobendas? 
Hemos firmado este acuerdo pensando 
siempre en los vecinos de Alcobendas 
con el objetivo de alcanzar un marco de 
entendimiento, estabilidad y certidumbre 
que nos permita conseguir la estabilidad y 
la excelencia de nuestra ciudad. 
Es un fuerte compromiso que hemos 
establecido con Aitor Retolaza para 
aprobar e impulsar, con la mayoría 
absoluta que nos da este acuerdo, los 
presupuestos, los grandes acuerdos 
políticos y todas las decisiones 
estratégicas que vayamos tomando 
para configurar el futuro de nuestra 
ciudad. Gracias a este acuerdo vamos a 
llevar a cabo diferentes actuaciones que 
favorecerán la atracción de inversiones 
generando así nuevos puestos de trabajo, 
y modernizando el polígono industrial 

y los espacios empresariales, vamos a 
ejecutar las inversiones previstas en las 
calles Iris y Hiedra, del Soto de la Moraleja 
y en el Paseo Marquesa Viuda de Aldama 
y vamos a impulsar la construcción de un 
hospital en parcelas dotacionales con uso 
sanitario-asistencial y nuevos servicios 
para la atención de la salud mental y el 
bienestar emocional. 

¿Aitor Retolaza puede ser un 
buen compañero de viaje en esta 
legislatura? 

Estoy segura de que vamos a trabajar 
muy bien juntos porque al final, nuestro 
objetivo es el mismo, el bien de la ciudad y 
de todos los vecinos. 

Aitor aporta, además, su 
experiencia como alcalde 
de Alcobendas
Aitor aporta, además, su experiencia como 
alcalde de Alcobendas, su conocimiento 
de la ciudad, de sus necesidades… y, 
compartimos muchas ideas que también 
hemos reflejado en el acuerdo como 
nuestro compromiso en hacer a la 
inmunidad política a los condenados por 
alterar el orden constitucional (ley de 
amnistía), así como promover el respeto 
y el recuerdo a las víctimas de la violencia 
terrorista. 

¿Ha sido muy cara la consecución 
del acuerdo programático? 
Como decía antes tenemos muchos 
objetivos comunes y, desde el principio 
de la legislatura, valoramos muy 
positivamente la colaboración con Futuro 
Alcobendas para poder conseguirlos. 
Queremos trabajar juntos para conseguir 
que Alcobendas sea excelente y para 
que todos los vecinos tengan una ciudad 
ejemplar con unos servicios de calidad, 
con espacios donde disfrutar con sus 
familias y amigos, con un desarrollo 
industrial, empresarial y comercial que 
permita la creación de empleo. Queremos 
trabajar juntos para buscar soluciones a 

los problemas de vivienda, de movilidad, 
de seguridad. Que todas las personas 
que vivan en Alcobendas puedan 
sentirse orgullosas de su ciudad. Eso es lo 
importante del acuerdo, que juntos vamos 
a hacer que sea posible. 

Alcaldesa, en este 2024 ¿qué 
parte de lo prometido en el 
programa electoral cree que se 
puede ver cumplido? 
Vamos a mantener a Alcobendas como la 
ciudad de más de 100.000 habitantes de 
la Comunidad de Madrid con la menor 
presión fiscal muy atractiva para las 
empresas en impuestos como el IBI, en el 
mínimo legal, el IAE y otras bonificaciones 
fiscales y hemos modificado la ordenanza 
de la zona ORA rebajando el 45% del precio 
de la tarjeta anual de estacionamiento 
para los residentes que ha pasado de 35,25 
a 20 euros. 
Estamos trabajando en efectivas políticas 
de empleo tal y como se puede ver con 
las últimas cifras publicadas y hemos 
mejorado la limpieza y la seguridad 
de la ciudad. Hemos renovado y 
limpiado contenedores, ampliado las 
zona de recogida de papel y eliminado 
y sancionado la pintura de graffitis. 
Hemos ampliado los medios materiales 
y humanos con adquisición de vehículos, 
cámaras de seguridad e incorporación 
de nuevos agentes. Vamos a poner en 
marcha el Semura, el primer servicio de 
ambulancias 24 horas en Alcobendas para 
dar respuesta rápida a las emergencias 
médicas y por supuesto nuestra apuesta 
por la familia con diferentes medidas 
como el cheque bebé de 500 euros por 
nacimiento. 
También tenemos nuevo canal de 
whatsapp vecinal para fomentar una 
comunicación más directa  y nuevo servicio 
de asesoramiento psicológico gratuito 
para personas a partir de 65 años. Y vamos 
a extender el distrito financiero de Madrid 
Nuevo Norte hasta la propia Menina, con 
el proyecto de Bulevar Madrid Norte que 
nos unirá con la capital y mucho más que 
los vecinos podrán disfrutar y beneficiarse.

Aprobada la modificación de la Ordenanza de Movilidad

El Pleno de Alcobendas ha aprobado por 
mayoría la modificación de la Ordenanza 
de Movilidad, que supondrá la regulación 
de la ORA en nuevas calles del Distrito 
Centro y Urbanizaciones a partir del 1 de 

marzo del presente año. 

Carlos Rodrigo, 
Concejal de Seguridad

El Concejal de Seguridad, Carlos Rodrigo, 
ha destacado que la nueva ordenanza 
“trata de eliminar desigualdades que se 
generaban a sabiendas de que cada zona 
tiene una problemática diferente”. Para 
Rodrigo el objetivo es claro: “defender el 
derecho de nuestros vecinos a aparcar en 
su entorno residencial”. El texto aprobado 

con el voto a favor de los ediles populares y 
del concejal de Futuro Alcobendas conlleva 
las siguientes novedades: el horario de 
la ORA en el distrito Urbanizaciones se 
fija de 9:30 a 14 horas de lunes a viernes, 
excepto en agosto, cuando no estará 
operativo; se eliminan las tarjetas de visita; 
los titulares de tarjeta de residente de 
Urbanizaciones podrán aparcar en Centro, 
al igual que los de Centro podrán hacerlo 
en Urbanizaciones. Asimismo, la nueva 
ordenanza prevé las autorizaciones de 
colectivos cualificados para tres grupos: 

para trabajadores y autónomos cuyo lugar 
de trabajo sea un inmueble, para personal 
de centros escolares ubicados dentro de 
la zona regulada y para el personal de 
los talleres mecánicos. Es novedoso que 
los comerciantes podrán aparcar en zona 
verde de 9:30 a 16:30 horas. Otra novedad 
importante es que no habrá limitación en 
el número de tarjetas de residentes que se 
podrán solicitar tanto en distrito Centro 
como en Urbanizaciones, que tienen un 
precio de 20 euros, tras la rebaja de un 
40%, y se eliminará la zona naranja.

Para la Alcaldesa de Alcobendas 
ha sido muy emocionante ver 
la gran participación de los 
vecinos en las fiestas. 
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Hablamos con la Alcaldesa tras las fiestas de San Sebastián Mártir

Ahora que acaban de terminar 
¿qué balance hace de las Fiestas 
de San Sebastián Mártir?  
El balance es muy positivo. El objetivo era 
poner en valor las tradiciones y costumbres 
de nuestra localidad desde hace siglos 
y dar la importancia que merece a todo 
aquello que nos une. Está claro que lo 
hemos conseguido con creces, logrando 
un ambiente excelente, familiar, y sin 
ningún incidente. Durante tres días hemos 
sido el gran foco turístico de España y han 
venido a San Sebastián de los Reyes miles 
y miles de personas venidas de todos los 
lugares.
 
Sobre “Los Encierros Blancos”, 
¿cómo se empezó a gestar la 
idea?
Se trata de una demanda histórica de 
muchas peñas, asociaciones y vecinos, 
en general. Y está claro que ha sido un 
acierto. Han venido corredores de toda 

España, visitantes incluso del extranjero, 
y nuestros vecinos han disfrutado de 
unos encierros espectaculares. Tengo que 
felicitar al Concejal Carlos Bolarín porque 
ha sido una apuesta suya y no ha podido 
resultar mejor para todos. Ha supuesto un 
gran impulso para nuestra economía, para 
los bares, los hoteles, los restaurantes y el 
comercio.

Las retransmisiones en directo 
por parte de Antena 3, todo un 
éxito, ¿no?
Al margen de los datos de audiencia, 
que han sido increíbles con 450.000 
espectadores, he de agradecer a Antena 3 
su colaboración y la excelente relación con 
nuestro Ayuntamiento. 
Gracias a su retransmisión en directo, 
con los mejores medios humanos y 
técnicos, toda España ha podido disfrutar 
de nuestros encierros. Ha servido para 
ofrecer a San Sebastián de los Reyes una 
promoción inmejorable.

¿Dónde ha radicado el éxito de la 
celebración, por primera vez, de 
estos encierros blancos?
En nuestros vecinos. Todos los éxitos de 
nuestra ciudad son de ellos. Somos una 
localidad acogedora, llena de buenas 
personas, solidaria, donde todo el mundo 
es bienvenido. Los encierros eran una 
gran demanda. Nosotros sólo los hemos 
organizado, y han sido los vecinos los que 
han creado un ambiente mágico.

Por cierto, muchos se preguntan 
¿por qué blancos? 
El nombre lo propusieron un grupo de 
corredores históricos de nuestra ciudad y 

tuvimos a bien, cómo no podía ser de otra 
manera, hacerlo propio. El nombre trae 
causa de la nieve, de la sierra de Madrid 
nevada en estas fechas. 

Alcaldesa, ¿Presupuestos?
Estamos trabajando muy activamente 
en ellos, recogiendo las demandas y 
necesidades de todos los barrios, vecinos 
y colectivos. Nos hemos encontrado una 
situación bastante compleja y caótica en 
el Ayuntamiento. Prefiero calificarla ahí. 
Estamos poniendo orden y concierto y eso 
lleva su tiempo, más del que nos hubiera 
gustado, la verdad. Cuando se presenten 
las cuentas no habrá dudas de que serán 
rigurosas, serias y muy necesarias, pero 
ante todo, serán un espejo fiel de las 
necesidades de la ciudad. 

¿Qué opinión le merece que 
tanto AENA como ENAIRE hayan 
confirmado que el PSOE de 
Sanse modificó las rutas aéreas 
perjudicando a las zonas más 
pobladas?
Siempre digo que no me gusta hablar de 
lo ocurrido en nuestra ciudad años atrás. 
Los vecinos dejaron claro el pasado 28 de 
mayo de 2023 su opinión. 
Nos eligieron para solucionar sus 
necesidades y ese es mi objetivo. Estamos 
trabajando sin descanso en ofrecer la 
solución más beneficiosa para todas las 
familias afectadas por el ruido de los 
aviones y el planteamiento que haremos a 
AENA en unas semanas va a tener en cuesta 
todas las quejas y reclamaciones de las 
familias, y contará con los planteamientos 
de técnicos y expertos en la materia. 
Es un problema muy grave que necesita 

una solución efectiva, y cuanto antes 
mejor.

¿Qué espera de este 2024 que 
prácticamente acabamos de 
iniciar?
Le doy algunas pinceladas importantes. 
Vamos atrabajar sin descanso para 
solucionar las necesidades de los vecinos y 
a poner el foco en lo realmente importante. 
Hemos implantado un sistema de cámaras 
inteligentes en alta definición, que graban 
las 24 horas en 360 grados, para reforzar 
la seguridad de la ciudad. Otro de mis 
objetivos es la limpieza. Hemos iniciado 
la licitación del nuevo contrato, con un 
presupuesto histórico de 116 millones 
y muchas mejoras. Tenemos que acabar 
con los altos niveles de suciedad. En abril 
empezarán las inscripciones para las 
casi 500 viviendas públicas de alquiler 
asequible del Plan Vive del Gobierno de 
Isabel Díaz Ayuso, cuyos adjudicatarios 
entrarán a vivir a final de año. Seguiremos 
bajando impuestos, ofreciendo los mejores 
planes culturales, para las necesidades de 
los mayores, atendiendo las demandas 
de las urbanizaciones y ofreciendo a los 
jóvenes un futuro prometedor, entre otras 
muchas cosas.

Felicita al concejal Carlos Bolarín "porque ha sido una apuesta suya y no ha podido resultar mejor para todos"

Los Encierros Blancos...“Era una demanda histórica de las peñas y han sido un acierto” 

Sanse vuelve a ser acreditada con un nuevo Sello EFQM

Las áreas de Desarrollo Local y Empleo, 
Comercio y Consumo, Deportes Recursos 
Humanos y Organización y Calidad, bajo 
la denominación de Grupo de Servicios 
Municipales de San Sebastián de los Reyes 

utilizan este modelo para autoevaluarse 
conforme a los criterios EFQM (Fundación 
Europea para la Gestión de la Calidad). 
Se trata de conocer su situación actual 
y emprender diferentes acciones de 
mejora. Todo este trabajo culmina con la 
obtención del sello de Compromiso con la 
Excelencia, cuyo fin es ampliar y potenciar 
la profesionalización de la gestión 
mediante la incorporación de diferentes 
herramientas y metodologías de trabajo.

Sello EFQM
El principal beneficio del Sello EFQM 
es la aplicación de una metodología 
consolidada, pero en constante evolución, 
orientada a la excelencia, innovación y 
sostenibilidad.  En resumen, se trata de una 

adaptación constante al entorno y a los 
diferentes grupos de interés con los que 
interactúa el Ayuntamiento, permitiendo 
emprender un camino de aprendizaje 
y mejora continua. De esa forma, el 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes está en disposición de compararse 
con otras Organizaciones Excelentes, así 
como extender esta fórmula de gestión 
y mejora al resto de la organización 
municipal.

Nuria Castro, Concejala 
de Organización y Calidad 

“El objetivo de este modelo de gestión”, 
afirma la Concejala de Organización y 
Calidad del ayuntamiento, Nuria Castro, 

“es consolidar el sistema de gestión, sumar 
al resto de la Organización, para crear 
una cultura de evaluación y comparación 
que pueda responder a las necesidades 
y expectativas que tienen los grupos de 
interés, y permitir de esa forma el trabajo 
desde una perspectiva de Calidad en los 
servicios públicos municipales”.

3 años de vigencia, 

hasta 2026
Este nuevo Sello EFQM tiene una vigencia 
de 3 años, hasta el 2026. En la evaluación 
al Ayuntamiento se le ha reconocido un 
nivel entre los 200 y 299 puntos EFQM en 
cuanto a gestión excelente, innovadora y 
sostenible.

Una adaptación constante al entorno y a los diferentes grupos de interés con los que interactúa el Ayuntamiento

Con un nivel entre 200 y 299 puntos EFQM en gestión excelente, innovadora y sostenible

La Alcaldesa de Sanse, después 
de la celebración de las Fiestas 
de San Sebastián Mártir, nos 
ha contado esto... 
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Acompañando a Adriana Cerezo en su camino al oro olímpico
La Alcaldesa, Lucía Fernández, acompañó a Adriana en su vista al Consejero de Deportes, Mariano de Paco

Adriana Cerezo es una de las 
deportistas españolas más 
importantes a nivel internacional. 

Su trayectoria en el mundo de taekwondo 
va camino de ser legendaria. En los Juegos 
Olímpicos de Tokio 2020 logró la medalla 
de plata y ahora buscará lograr el oro en 
París 2024. Adiana Cerezo fue recibida 
por el Consejero de Deportes, Mariano 
de Paco, en la sede de la Consejería de 
Deportes, donde estuvo acompañada 
por la alcaldesa Lucía Fernández. “Este 

recibimiento a Adriana Cerezo por parte 
de la Comunidad de Madrid es un respaldo 
al gran trabajo de una de las mejores 
deportistas que tenemos en España y a 
uno de los clubes de referencia en nuestro 
país, el Hankuk. 

Apoyo absoluto 
del Ayuntamiento
Ambos tienen el apoyo absoluto del 
Ayuntamiento en este camino al oro 
olímpico. Estoy segura de que el nombre 
de San Sebastián de los Reyes va a llegar 
muy alto en París”, aseguró la alcaldesa. El 

evento sirvió para recibir a la delegación de 
deportistas madrileños de la Federación 
de Taekwondo que participarán en los 

Juegos Olímpicos de París este verano de 
2024: Entre ellos Adriana Cerezo, Adrián 
Vicente y Javier Pérez.

Servicio de Mediación de Conflictos Familiares y Vecinales
La Concejalía de Bienestar Social 
del Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes cuenta con un servicio 
municipal gratuito de mediación.

Se trata de una vía alternativa a la judicial 
para resolver conflictos entre las partes. 
Las ventajas de este servicio son la mejora 
de los relaciones personales o vecinales a 
través de acuerdos sólidos, y que, al ser un 
servicio municipal, no hay coste alguno 

para las partes, en ningún momento 
del proceso.“Este servicio de mediación 
permite que los problemas que surgen 
entre los ciudadanos de San Sebastián de 
los Reyes, ya sea en el ámbito familiar o en 
el vecinal, se puedan solventar de manera 
amistosa sin que las disputas lleguen al 
ámbito judicial”, asegura la Concejala de 
Bienestar Social, María Ordóñez.
A través de la Asociación Centro Trama, 
el servicio de mediación cuenta con dos 
mediadores que atienden a la ciudadanía 

en horario de mañana y tarde, y que están 
formados específicamente en la materia.  
Su función es facilitar la comunicación 
entre las partes y se rigen por los 
principios de neutralidad, imparcialidad, 
confidencialidad y voluntariedad.
En este servicio se trata cualquier conflicto 
derivado de las relaciones personales, 
como crisis de pareja, intergeneracionales, 
problemas de convivencia, y también en el 
ámbito vecinal. No se pueden mediar casos 
de violencia de género ni los relacionados 

con la Administración. Un interesante 
servicio puesto en marcha en Sanse.

Leña gratis en la Dehesa Boyal
Fruto del resalveo de encina para disminuir la espesura

La Comunidad de Madrid, en concreto 
su Consejería de Medio Ambiente, ha 
finalizado los tratamientos silvícolas 
en la Dehesa Boyal de San Sebastián 
de los Reyes. Unos trabajos que se han 
llevado a cabo en una superficie de 
aproximadamente 10 hectáreas, situadas 
en la zona suroeste del monte. Éstos han 
consistido en un resalveo de encina para 
disminuir la espesura dentro de las cepas.
La leña generada ha quedado apilada, 
desde el lunes 29 de enero, en la entrada 
del monte a la izquierda del polideportivo, 
para que los vecinos puedan coger 

libremente la leña depositada. Como no 
está permitida la circulación de vehículos 
por el camino perimetral de la Dehesa 
Boyal, ni por los caminos de las zonas 
verdes aledañas, el transporte de la leña 
recogida deberá hacerse de forma manual 
o con un carretillo, hasta las vías donde si 
está permitido el tránsito de vehículos 
(aparcamiento del polideportivo).
Una interesante oportunidad que nos 
consta aprovechan un buen número de 
vecinos de San Sebastián de los Reyes. 
En una época en la que pocas cosas se 
regalan pues no viene nada mal.
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   Brujuleando

EXPOSICIÓN SOBRE 
LA HISTORIA DE 

LA AECC EN EL 
MUNICIPIO

La Concejalía de Cultura y la 
AECC del municipio han creado 
una exposición sobre la historia 
de la Asociación Española 
contra el Cáncer (AECC) en 
Valdeolmos-Alalpardo, que se 
creó en el año 1997 aunque 
los primeros pasos se dieron 
en 1994. La Exposición ha 
contado con fotografías de 
las dos primeras Presidentas, 
María Luisa González Merino 
y Ana González Corroto, fotos 
de las primeras cuestaciones 
con ayuda de otras voluntarias, 
camiseta y cartelería. La 
exposición se ha podido ver, 
ideada por el Concejal de 
Cultura y Educación Jesús 
Ayllón,  los días 2, 3 y 4 de 
febrero en la Sala Al-Artis de 
Alalpardo.

Acto de clausura del VIII Centenario del 
Fuero de Talamanca el pasado 27 de enero

Celebrada en Talamanca del 
Jarama, se han clausurado las 
múltiples actividades celebradas 
en los últimos meses.

Este acto ponía fin a las celebraciones 
que han acogido todos los municipios 
pertenecientes al Fuero en los últimos 
meses. Once pueblos formaron en su 

día el Fuero de Talamanca: Alalpardo, 
Algete, El Casar, El Molar, El Vellón, Fuente 
el Saz, Ribatejada (Zarzuela del Monte), 
Talamanca, Valdeolmos, Valdepiélagos y 
Valdetorres. 
Hay que recordar que, con motivo de 
este VIII Centenario, el Ayuntamiento de 
Talamanca propuso a las once localidades 
históricas que conformaron la referida 
Comunidad, desarrollar a lo largo de 
2023 una serie de actos y actividades que 
pusieran de manifiesto la importancia de 
esa efeméride para poder ahondar en el 
significado de los más de 800 años de vida 
y de historia en común, sin la cual sería 
imposible entender la realidad actual de 
cada localidad y poder iniciar un proceso 
de colaboración intermunicipal entre los 
once municipios.

El domingo 14 de enero se corrió la 
edición número 12 del Trail del Serrucho 
en Alalpardo en una fría mañana en una 
carrera con dos distancias, una de 25 km 
y otra de 14 km. Cerca de 300 corredores 
se apuntaron a correr el primer Trail del 
año de la Comunidad de Madrid en la 
distancia de 25 kilómetros. Amaneció el 
día con mucho frío pero las inclemencias 
meteorológicas no pudieron con las 
ganas de correr El Serrucho, carrera muy 
bien organizadas por el Club Alalpardo 
Running Team como en ediciones 

anteriores. El Alcalde junto con el 
Concejal de Deportes y la Concejal de 
Juventud, Festejos y Comercio cortaron 
la cinta en la salida. No faltó el fantástico 
avituallamiento de cada año: fruta, 
jamón, etc. Además, cada corredor donó 
1 euro para Cáritas. El primer puesto 
fue para Gaizha Iglesias Martín con un 
tiempo real de 1:38:29, Alberto Laucirica 
se hizo con el segundo puesto a 32 
segundos y en tercera posición entró 
Juan Carlos Romero Cruces con un 
tiempo de 1:39:45.

CERCA DE 300 CORREDORES EN LA EDICIÓN NÚMERO 12 DEL SERRUCHO

El pasado mes de enero hubo una reunión 
en el Ayuntamiento de Valdeolomos-
Alalpardo, con el Viceconsejero de 
Organización Educativa de la Comunidad 
de Madrid, José Carlos Fernández 
Borreguero para ver y estudiar con el 
alcalde del municipio, Miguel Ángel 
Medranda dos proyectos que tienen en 

marcha y que se están realizando o van 
a realizar en el municipio. Por un lado, se 
trata de la ampliación del Colegio Ramón 
Linacero, de Educación Infantil y Primaria, 
que estaría terminado en 2024.
Y por otro, el próximo proyecto del 
Campus Educativo.
Además, por su compromiso con el 

municipio, deferencias con los centros 
educativos y la participación durante 
muchos años en la entrega de Premios 
a los Mejores Estudiantes, se le entregó 
al Viceconsejero de Educación una 
cerámica mudejar enmarcada, una pieza 
del reconocido artista de la arcilla, el 
aragonés Fernando Malo.

VISITA DEL VICECONSEJERO DE EDUCACIÓN
José Carlos Fernández Borreguero se interesó por los proyectos educativos del municipio

Con la organización del ALALPARDO RUNNING TEAM (ART) y el Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo
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Los vecinos de Alalpardo sacaron 
en procesión a San Sebastián. 
Procesionaron por las calles con su 
querido Patrón acompañados por la 
Banda de Música de Fuente El Saz.

Otro año más, el municipio de Valdeolmos-
Alalpardo celebró sus fiestas en honor a 
San Sebastián, el Patrón del municipio.

En la puerta de la Iglesia de San Cristóbal y 
antes de meter al santo, se subastaron las 
saetas, la corona, los brazos, las cintas, el 
cetro y la banda del San Sebastián. Según 
la historia, al llamado Apolo cristiano le 
obligaron a elegir entre su condición militar 
y su fe. Murió asaetado. En la mañana del 
domingo y tras la solemne misa en honor 
a San Sebastián cantada por la CORAL 

POLIFÓNICA DE ALGETE, los vecinos 
disfrutaron de un refresco obsequiado 
por la Hermandad Sacramental en la Sala 
de Cristal de la Casa de cultura. Las fiestas  
duraron desde el 12 hasta el 22 de enero 
donde   se jugaron los campeonatos de 
mus, dominó y brisca. Se celebraron las 
tradicionales misas con el solemne Tridúo 
y el domingo 21 por la noche estuvo 

animada por el Dj Chechu en la Casa de la 
cultura. También se celebró la Asamblea 
anual de la Hermandad Sacramental, 
pasando a continuación a la tradicional 
comida de hermanos. El último día, se cerró 
con el Funeral por los hermanos difuntos 
de la Hermandad Sacramental, quienes 
organizan las fiestas en colaboración con 
el Ayuntamiento del municipio.

San Sebastián salió en procesión por las calles de Alalpardo 

Un Acto Homenaje al voluntariado AECC 
Valdeolmos-Alalpardo. El 27 de enero, 
en la Sala Al-Artis, hubo un Concierto 
Extraordinario –  Orquesta de Cámara de 
la Sierra Norte, que interpretaron a los 

clásicos Vivaldi, Schostakovich, Sarasate, 
Mozart, etc en el Concierto de la ONCAM, 
la Orquesta de Cámara formada por 14 
músicos con experiencia en orquestas 
nacionales e internacionales, producto 
de la iniciativa de la Mancomunidad del 
Valle Norte del Lozoya y la cooperación de 
la Comunidad de Madrid y cuyo director 
el Serguei Mesropian, violonchelista y 
docente en el "Centro Superior Katarina 
Gurska", fundador de festivales nacionales 
e internacionales junto a artistas como Ara 
Malikian.

CONCIERTO DE LA ONCAM EN ALALPARDO
La Concejalía de Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo 
organiza para el domingo 18 de febrero 
de 10 h a 18 h una fantástica excursión a 
La Pedriza. Una sencilla ruta aunque con 
algo de desnivel donde se llegará hasta 
la charca verde y se podrán observar 
cabras montesas. Se recomienda calzado 
cómodo, ropa adaptada a condiciones 
meteorológicas, mochila con agua, 
almuerzo de media mañana y comida, 
pues se comerá en el campo. Es necesario 
inscripción previa pues solo hay 40 

plazas. El precio será de  15 euros y habrá 
plazas preferentes para empadronados. 
Es preciso realizar inscripción en el 
Ayuntamiento, consultando plaza en el 
teléfono 91 6202153.

EXCURSIÓN FAMILIAR A LA PEDRIZA

En enero se celebraron las fiestas en honor a San Sebastián, el Patrón del municipio

Merecido homenaje a las dos primeras Presidentas de la AECC 
Valdeolmos-Alalpardo: Mª Luisa González y Ana Gonzáles

Bonito homenaje María Luisa González 
Merino y Ana Gonzáles Corroto, las dos 
primeras Presidentas que tuvo la AECC 
Valdeolmos-Alalpardo. Por motivos de 
salud, Ana no pudo asistir al merecido 
reconocimiento. Por 1997, dando pasos 
desde 1994, María Luísa puso en marcha la 
Asociación Española contra el Cáncer en el 

municipio. A nivel nacional nació en 1953.  
Ana y Mariluz le ayudaron. En 2014 sería Ana 
quien cogiera el testigo  como Presidenta 
hasta 2021. Ellas fueron las primeras 
que empezaron hacer cuestaciones en 
pesetas, después vendrían los euros. El 
27 de enero se les rindió homenaje en la 
Sala Al-Artis con la presencia del Alcalde, 

Miguel Ángel Medranda, el Concejal de 
Cultura y Educación Jesús Ayllón y desde 
la Junta Provincial de Madrid, Carmen 
Galatas (Responsable de Desarrollo 
Territorial) y Elisa Cuadrado (Responsable 
de Comunicación). Ellas entregaron las 
placas por la implicación de María Luisa y 
Ana en la lucha contra el cáncer. 

Las fiestas en honor a San Sebastián las organiza la Hermandad Sacramental en colaboración con el Ayuntamiento del municipio
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San Sebastián salió en procesión por las calles de Alalpardo 

Merecido homenaje a las dos primeras Presidentas de la AECC 
Valdeolmos-Alalpardo: Mª Luisa González y Ana Gonzáles

Las fiestas en honor a San Sebastián las organiza la Hermandad Sacramental en colaboración con el Ayuntamiento del municipio
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      B A R A JA S

Los próximos 22 y 23 de febrero serán 
no lectivos. Con el objetivo de facilitar la 
conciliación de la vida familiar y laboral de 
las familias del distrito, la Junta Municipal 
de Barajas vuelve a poner en marcha 
el programa gratuito ‘Días sin cole’. Si 
tienes hijos con edades comprendidas 
entre los tres y 13 años, empadronados 
o escolarizados en Barajas, puedes 
solicitar una de las 100 plazas que se 
han convocado. El programa tendrá 
lugar en el CEIP Ciudad de Zaragoza, 
de 9:00 h a 16:30 h, y posibilidad de 
horario extendido de 8:30 h a 17:00 h. 
Los niños realizarán actividades lúdicas 
y didácticas y se incluye también el 
servicio de desayuno y comida.

CAMPAMENTO EN 
BARAJAS PARA LOS 

“DÍAS SIN COLE”

Sea cual sea tu propósito para el año 
2024, te recomendamos que le eches 
un ojo a la programación de los centros 
culturales del distrito de Barajas. Aquí 
te damos diez propuestas: 1.- Baile 2.- 
Cocina 3.- Trabajos manuales 4.- Inglés 
5.- Nuevas tecnologías 6.- Pintura 7.- 
Guitarra y teatro 8.- Historia 9.- Literatura 

y 10.- Deporte. Todos los talleres tienen 
un precio de matrícula de 8,35 euros y una 
mensualidad en función del número de 
horas de 34,40 euros (una hora semanal), 
42,25 euros (1.5 horas semanales), 49,10 
euros (dos horas semanales), 63,20 euros 
(tres horas semanales) y 77,20 euros 
(cuatro horas semanales).

     COMUNIDAD

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento 
de Madrid ha autorizado el contrato 
para la prestación de los servicios 
necesarios para la apertura al público 
y el  funcionamiento de la piscina 
municipal de verano Mistral, en el 
distrito de Barajas, la primera de estas 
características que abrirá en la ciudad 
en más de 30 años, desde 1992. La 
vicealcaldesa y portavoz municipal, 

Inma Sanz, ha explicado en rueda de 
prensa que la licitación de este contrato, 
con un importe de 823.009 euros y una 
duración inicial de dos años -prorrogable 
por otros tres-, incluye la prestación 
de servicios deportivo-recreativos, de 
salvamento y socorrismo, el control, 
la administración, el cobro de precios 
públicos y las actuaciones de limpieza, 
higiene y desinfección, así como las de 

Puesta en marcha de la primera piscina de verano
El Ayuntamiento ha aprobado un contrato de 823.000 euros

Imagen de archivo de la piscina municipal de Barajas 
durante su construcción el pasado verano

Puedes elegir entre diez propuestas diferentes a unos precios muy económicos

La Comunidad de Madrid es la 
región que más empleo ha creado en 
términos absoluto, con 134.229 nuevos 
trabajadores y un incremento del +3,8%, 
más de un punto por encima del dato de 
España (+2,6%), según las estadísticas 
hechas públicas por el Gobierno central 
correspondientes a enero. Con estas cifras, 
la región acapara uno de cada cuatro 
nuevos contratos que se han firmado en 
el Estado (25,6%) y el número total de 
afiliados asciende a 3.631.270. En enero se 
han firmado un total de 168.659 contratos, 
lo que supone un incremento de +1,3% 
más que hace un año.

LA COMUNIDAD DE 
MADRID LIDERA EL 
INCREMENTO DEL 

EMPLEO

Vuelve la Fórmula 1 a Madrid para el año 2026

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha participado 
en el acto de presentación donde se 
ha confirmado la vuelta de la Fórmula 
1 a Madrid para el año 2026 después 
de cuatro décadas, el primero que se 
desarrolle en una gran capital europea. 
"El Gran Premio de España nace con 
la ambición de convertirse en la gran 
referencia del circuito internacional. 
Ser, sencillamente, el mejor”, ha 
señalado, para añadir que “todas las 
administraciones nos vamos a volcar 

para que Madrid sea la casa de la Fórmula 
1 y que todos los españoles se sientan 
muy orgullosos”. Ha explicado que esta 
competición, cuyo promotor será IFEMA 
Madrid, va a dejar en la región más de 450 
millones de euros cada año, y generará 
10.000 puestos de trabajo directos, “más 
todos los indirectos, a través de nuevas 
cadenas de restauración, hoteles y una 
cantidad de planes de ocio, cultura, 
compras y espectáculos, que seguirán 
haciendo de Madrid el destino preferido 
para millones de personas cada año”.

La Comunidad firma un acuerdo para mejorar 
condiciones de sus funcionarios de Justicia

El consejero de Presidencia, Justicia y 
Administración Local, Miguel Ángel 
García Martín, ha participado en el acto 
institucional de la rúbrica del documento 
con todos los sindicatos participantes. 
García Martín ha destacado que “el 
texto es todo un éxito para el sector 
porque aporta seguridad y tranquilidad 

a los trabajadores, mayor eficiencia 
en la Administración de Justicia, y una 
mejora en el servicio público que recibe 
el ciudadano”. Ha resaltado que “el pacto 
se ha alcanzado por unanimidad de 
todos los sindicatos, cuyos asociados 
respaldaron el documento final con una 
aprobación de hasta el 90%”.

Mejorarán las condiciones económicas y laborales de más de 7.200 funcionarios

Actividades en los Centros Culturales de Barajas

Dejará a la región 450 millones de euros cada año y 10.000 puestos de trabajo directos

Con más de 134.000 nuevos 
afiliados a la Seguridad Social
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El concejal David Pérez se ha reunido con 
la junta directiva del centro municipal de 
mayores Nuestra Señora de la Merced, 
ubicado en la Plaza Nuestra Señora del 
Tránsito 12 en el distrito de Hortaleza. El 
objetivo es escuchar cualquier necesidad 
que puedan tener los usuarios del centro 
así como tener un contacto directo con 
ellos y presenciar los diferentes talleres 
que se imparten en el centro. 

Visita al centro municipal de mayores 
NUESTRA SEÑORA DE LA MERCED

El próximo 11 de febrero, más de 2.000 
participantes de toda la comunidad 
recorrerán las calles y algunos de los 
espacios naturales más bonitos del distrito.  
Si quieres participar, aun puedes hacerlo 
porque el plazo de inscripciones está 
abierto hasta el 5 de febrero. Con salida 
y línea de meta en la calle de Nuestra 
Señora de Valverde, el circuito de esta 
convocatoria se compone de un trazado 
urbano exigente, con pronunciadas 
pendientes, combinado con un circuito 
que se adentrará hacia el bello entorno 
natural de El Pardo. Por ello, es una de 
las carreras más especiales del calendario 
madrileño. 

XXXIX EDICIÓN 
MEDIO MARATÓN 

FUENCARRAL-EL PARDO

PLANES CULTURALES PARA EL MES DE FEBRERO

Un mes intenso en programación cultural 
en Fuencarral-El Pardo.
- Conciertos: Con conciertos de temática 
de carnaval (viernes 2, en el Centro 
Sociocultural Alfonso XII; viernes 2 y 9, 
en el Rafael de León y sábado 10, en los 

CC de La Vaguada y Alfredo Kraus).
- Agenda teatral: en el CC Alfredo 
Kraus se representarán El castillo de 
los ultrajes,  (viernes 2) y La ratonera, 
de Agatha Christie (sábado 17). En el 
Alfonso XII, el viernes 16, podrás ver la 
comedia musical Amar en tiempos de 
covid. El Musical y a la semana siguiente, 
el espectáculo de teatro físico y clown 
Alone. El último fin de semana del mes 
habrá teatro con la comedia Secretos de 
familia (viernes 23, en el CC Rafael de 
León) y La tortuga de Darwing, la tarde 

del sábado 24, en La Vaguada.
- Ocio en familia: Los domingos 4 y 18, 
a las 12 h, el Centro Sociocultural Alfonso 
XII ha programado el cuentacuentos 
con pictogramas El ratón mariano y el 
concierto didáctico Pizza allá monzartella, 
respectivamente. En el CC Alfredo Kraus 
habrá espectáculo de payasos (sábado 
10),  cuentacuentos (sábado 17) y 
teatro de títeres (sábado 24). En el CC La 
Vaguada, una cita con el cuentacuentos 
Tip Tip Zop (3 de febrero) y el mago 
Hipola (17 de febrero).

Puesta en marcha de la primera piscina de verano

      HORTALEZA

     FUENCARRAL-EL PARDO

El pasado 27 de enero de 11 a 12:30 horas, 
se celebró en el Centro de Interpretación 
de la Naturaleza Montecarmelo de 
Fuencarral-El Pardo, una jornada especial 
de juegos y talleres en familia por el Día 
Mundial de la Educación Ambiental. 
La jornada estaba dirigida a familias 
con menores a partir de 6 años. El Día 
Mundial de la Educación Ambiental es 

la fecha elegida para sensibilizar a la 
sociedad sobre la estrecha relación que 
existe entre el desarrollo humano y la 
conservación del planeta. La educación 
ambiental debe ser la base de un nuevo 
estilo y forma de vida en todos los 
ámbitos de la actividad humana y cuyo 
objetivo común sería lograr que pudiera 
llegar a todos los rincones del planeta.

DÍA MUNDIAL DE LA EDUCACIÓN AMBIENTAL
Se celebró en el Centro de Interpretación de la Naturaleza Montecarmelo

- 2 de febrero, 19:00 h:   EXPOSICIÓN: Inauguración 
de NOSOTRAS. Una mirada interior. Hasta el 27 de febrero.
- 3 de febrero, 12 h: PRESENTACIÓN/TALLER: ÁREA DE 
COMPOSTAJE COMUNITARIO SANCHINARRO/ Sala de 
usos múltiples/Entrada libre/Todos los públicos. 

- 17 de febrero, 12 h: MAGIA. ¿ALGUIEN DIJO 
SUPERPODERES?. COMPAÑÍA: MAGO PONCE/Entrada 
gratuíta/Todos los públicos/Duración: 60 minutos.
- 18 de febrero, 12 h:  CONCIERTO: SYNPHONICMANÍA 
– ORQUESTA CONCERTANTE DE MADRID; Director Jose 

María Druet / 10 euros. 8 euros reducida/Todos los 
públicos/ Duración: 100 minutos.
- 1 de marzo, 19:30 h: CONCIERTO CONMEMORATIVO: 
487º ANIVERSARIO DE LA INFANTERÍA DE MARINA/ 
Entrada libre/Todos los públicos

PROGRAMACIÓN CENTRO CULTURAL SANCHINARRO FEBRERO

Se ha reunido el concejal de Hortaleza, 
David Pérez, con la Fundación Jardines 
de España, entidad que presta servicios 
a personas con discapacidad intelectual 
o dificultades de aprendizaje, o cualquier 
otro colectivo en riesgo de exclusión 
y cuya misión es hacer posible que 
estas personas dispongan de recursos 
terapéuticos, educativos, asistenciales y 
laborales acordes a sus necesidades.

David Pérez se ha reunido con la 
FUNDACIÓN JARDINES DE ESPAÑA

11 de febrero a las 10 h

La Junta Municipal de Hortaleza ha 
celebrado una jornada de reconocimiento 
a la prensa local, denominada ‘El valor de 
la proximidad’, con motivo de la festividad 
de San Francisco de Sales, patrón de 
los periodistas. El concejal del distrito, 

David Pérez, ha participado en la mesa 
inaugural, destacando “la invaluable 
labor periodística y su contribución a la 
sociedad para la formación de una opinión 
pública crítica y plural, especialmente 
aquella enfocada a la información local”. 

La jornada ha sido organizada por la junta 
municipal y la Escuela Superior de Imagen 
y Sonido. Han participado numerosos 
profesionales de la comunicación que han 
compartido su experiencia en la difusión 
de noticias de Madrid

“El valor de la proximidad”, un homenaje a la prensa local

Actividades en los Centros Culturales de Barajas
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Lutoslawski, neoclásico 
y vanguardista
Witold Roman Lutoslawski fue compositor, 
violinista, pianista y también director. 
Nació en Varsovia el 25/enero/1913 en 
un entorno familiar de nobleza polaca; 
su vida y obra estuvieron marcadas al 
atravesar las dos guerras mundiales. 
Durante la Primera Guerra su familia 
migró a los alrededores de Moscú, debido 
a la peligrosa situación generada por la 
ocupación alemana; su padre, vinculado a 
la política y un tío, fueron ejecutados en 

1918 por los bolcheviques, por supuestas 
actividades contrarrevolucionarias. Witold 
tenía sólo cinco años.
Su recorrido creativo abarca una gran 
variedad pues en un principio usó 
elementos folklóricos y estilo neoclásico; 
posteriormente se adentró en la música 
de vanguardia. 
Le invito a recordar un par de obras breves 
de su primera etapa: su Sonata para piano 
(1934) y el impresionante retazo titulado 
Lacrimosa para soprano, coro mixto y 
orquesta, que se pudo recuperar de su 
Misa de Requiem (1938) pues, junto a 
otras composiciones, se destruyeron en 
el incendio durante el levantamiento en 
Varsovia (1944). También se aprecia su 
música tonal en su primera obra titulada 
Variaciones Sinfónicas (1938) y en su 
composición Variaciones sobre un tema 
de Paganini que ideó para dos pianos 
y posteriormente amplió creando un 
Concierto para Piano y Orquesta, estrenado 
en Miami (1979). En ellas Lutoslawsky fue 
incorporando las tendencias modernistas 
que desarrolló más adelante.

Vaivenes durante 
su formación 
En 1919, el pequeño Witold regresó a 

su ciudad estudiando violín. Pocos años 
después comenzó su escuela secundaria y 
estudios de piano. 
Con catorce años inició  composición con 
Witold Maliszewski, que fue alumno de 
Rimski-Korsakov en el Conservatorio, en el 
que ingresó después. También comenzó 
Matemáticas en la Universidad de Varsovia 
pero sin abandonar sus estudios de música; 
finalmente las dejó para centrarse en el 
piano y la composición. 
Al comenzar la Segunda Guerra Mundial fue 
movilizado en Cracovia en una unidad de 
radio como operador de telégrafo y radio 
pero fue hecho prisionero por los alemanes. 
Logró huír cuando lo trasladaban al campo 
de prisioneros y regresó a Varsovia andando 
los casi 300 kilómertros que separan ambas 
ciudades. Pudo sobrevivir a la situación 
bélica tocando el piano por los bares y cafés 
concierto, junto al también compositor 
Andrezj Panufnik.

Otras obras
Son notables su Concierto para orquesta; 
20 Canciones Navideñas Polacas para 
soprano y piano, que amplió para 
soprano, coro femenino y orquesta de 
cámara; su álbum Canciones infantiles, la 
Música fúnebre a la memoria de Bartók. 

Su fuerza expresiva la plasmó en la obra 
orquestal Mi Parti y sobre todo en cuatro 
sinfonías, con la llamada música aleatoria 
-que facilita la improvisación- creando su 
propio estilo.

Reconocimientos. 
Fallecimiento.
Por el citado Requiem recibió un Diploma 
de Composición. Fue nombrado Secretario 
de la Unión de Compositores Polacos, 
asociación constituida en 1945. Ganó el 
primer Premio Grawemeyer otorgado por 
la Universidad de Louisville (EE.UU.), por 
su 3ª Sinfonía. 
Lutoslawski se implicó en la situación 
política y apoyó al sindicato Solidarnosc, 
del que recibió el Premio que lleva su 
nombre. Recibió la Orden del Águila 
Blanca, el galardón de mayor relevancia 
de Polonia.
Falleció en Varsovia el 7de febrero de 1994. 
Su mujer, Maria Danuta Bogusławska 
con la que estuvo casado 48 años, fue su 
gran ayuda al realizar las partituras de 
sus últimas obras. Ella falleció unos días 
después, el 23 de febrero.

Programación del XXVIII Festival 
Internacional de Artes Escénicas                    

À deux roues, la vie!: 
DynamO Théâtre

Al calor del cancionero: 
Teatro de Malta

Aux Étoiles!: 
Cirque Hirsute

Bænken (El banco): 
Teater Refleksion

Ciudades III (MIJI): 
Milímetro

De tú a tú: 
Colectivo Mur

El Testamento: 
Zum-Zum Teatre

Flor de greguerías: 
Luna Teatro Danza

Ik...eh ik (Yo… ¡eh! 
yo): Het Houten Huis

Il Piccolo Re dei 
Fiori: Balleto di Roma

Le troisième Pas: 
DÍRTZtheatre

Liza y Orson:  
Zum-Puro Grupo Teatro

Ma solitud (Mi 
soledad): Guillem Albà

Moby Dick: 
Plexus Polaire

Nil: Minusmal Poli Pop: BRUSH Theatre Polvo de estrellas: 
Círculo Artes Escénicas

Ritmos Animalescos: 
Fàbrica de Paraules

Semilla: Tea Tree The Only Child: 
Inside-out Theater

Tiébélé: 
Théâtre de la Guimbarde

Un hilo me liga a 
vos: La Tartana Teatro

Up!: LagunArte Yumé: 
Beaver Dam Company

       
    Del 1 al 24
    de marzo
     de 2024
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 La Sala de lo Contencioso-Administrativo 
del alto tribunal ha inadmitido el recurso 
de casación interpuesto por Ecologistas 
en Acción contra la sentencia previa del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de 
Madrid, del 10 de febrero de 2023, que 
desestimó el recurso interpuesto contra 
la modificación del Plan General de 
Madrid relativo al llamado oficialmente 
como proyecto Madrid Nuevo Norte, 
tramitado por el Ayuntamiento de 
Madrid y aprobado definitivamente por 
el gobierno de la Comunidad de Madrid, 
según confirman fuentes conocedoras 
de la resolución.
Es la primera contestación del Supremo 
respecto a cuatro recursos presentados 
frente a la sentencia del TSJ. En febrero 
de 2023, el tribunal madrileño avaló 
todos los aspectos del plan urbanístico 
y tumbó los recursos presentados, 
entre otros, por Ecologistas en Acción, 
la Federación Regional de Asociaciones 
Vecinales de Madrid, Muñoyerro 
Desarrollos Urbanos, Propiedades 

Chamartín y el Club de Debates 
Urbanos.

CONSIDERACIONES 
DEL TSJ DE MADRID

Los demandantes solicitaron al TSJ de 
Madrid que se declarase nulo, ya que 
cuando se aprobó la modificación del 
plan general por parte de la Comunidad 
de Madrid, consideraban que era 
una medida llamada a encubrir una 

revisión del planeamiento urbanístico. 
Sin embargo, el TSJ de Madrid 
entendió que, en verdad, se “siguió el 
procedimiento adecuado”. Y explicó, 
además, que el desarrollo del futuro 
barrio no es suficiente como para que 
se tuviera que rehacer el plan general 
de 1997 de la ciudad de Madrid. Otro 
de los aspectos cruciales que podían 
tumbar la operación era lo referente 
a la gigantesca losa de hormigón que 

cubre la playa de vías de la Estación 
de Chamartín y que cierra la brecha 
ferroviaria al norte de la capital. En 
esa losa, sobre todo, está proyectado 
un gran parque central. Para los 
demandantes, ese cubrimiento no podía 
considerarse suelo del desarrollo por lo 
que hubiese sido necesario recalcular 
la edificabilidad. Pero el TSJ de Madrid 
sentenció que está “urbanísticamente 
justificado” el tratamiento que se da a 
la losa.
El tribunal explicó que la norma no 
altera la clasificación del suelo; no 
conlleva un incremento significativo 
de la edificabilidad para actividades 
económicas; prevé una superficie 
edificable destinada a viviendas de 
protección en torno al 20,78%, cuando 
en el planeamiento general precedente 
no se establecía una reserva mínima 
para este régimen de vivienda; e 
integra una estructura ferroviaria con 
la construcción de una nueva estación 
intermodal que no supone un cambio.

    EL RECURSO DE ECOLOGISTAS EN ACCIÓN CONTRA LA 

  OPERACIÓN CHAMARTÍN NO ES ADMITIDO POR EL TRIBUNAL SUPREMO

EL ALTO TRIBUNAL RESUELVE EL PRIMERO DE CUATRO RECURSOS CONTRA EL AVAL DEL 
TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE MADRID AL PROYECTO MADRID NUEVO NORTE

EL AYUNTAMIENTO CREA LA COMISIÓN DEL ÁREA DEMO 360
ATRAERÁ A MADRID NUEVO NORTE PROYECTOS CERO EMISIONES DE TODO EL MUNDO

-   Este órgano colegiado dará seguimiento a las iniciativas impulsadas para que el futuro 
   Centro de Negocios Chamartín sea un modelo de eficiencia energética.

-  Supervisará el plan de acción que debe contribuir a que Madrid Nuevo Norte sea el desarrollo 
   urbanístico climáticamente neutro más importante de Europa.
El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-
Almeida, ha firmado un decreto por 
el que se constituye la Comisión 
de seguimiento para la neutralidad 
climática del Área DEMO 360 -el Área 
Demostradora de Acción Climática 
(ADAC).
El Área DEMO 360 es una zona acotada 
que será climáticamente neutra gracias 
a la puesta en marcha por parte del 
Consistorio de una batería de iniciativas 
orientadas a la ejecución de edificios 
de energía positiva, el desarrollo 
de movilidad baja en carbono, la 
integración de soluciones basadas en 
la naturaleza y la transformación del 
sector de la construcción en un sector 
de bajas emisiones. Este entorno, según 
ha destacado la vicealcaldesa y portavoz 
municipal, Inma Sanz, en rueda de 
prensa, convertirá a Madrid Nuevo 
Norte en el desarrollo urbanístico cero 

emisiones más importante de Europa.
La comisión nace como un órgano 
colegiado de seguimiento y 
asesoramiento del plan de acción 
del Área DEMO 360, adscrito al Área 
de Urbanismo, Medio Ambiente 
y Movilidad. Estará integrada por 
representantes del Ayuntamiento y 
de organizaciones representativas 
de intereses sociales. Tendrá como 
finalidad analizar el cumplimiento 

de los objetivos de neutralidad 
climática planteados con motivo de la 
declaración del entorno del Centro de 
Negocios de Madrid Nuevo Norte como 
área demostradora y, al mismo tiempo, 
evaluar todas aquellas cuestiones 
regulatorias, técnicas, económicas o de 
gobernanza que estén contribuyendo a 
alcanzar esas metas.
Entre sus funciones, destaca que deberá 
identificar proyectos procedentes de 

desarrollos urbanísticos nacionales e 
internacionales que sean innovadores 
en materia de neutralidad climática y 
eficiencia energética.

¿QUÉ ES EL ÁREA DEMO360?

La Ordenanza de Calidad del Aire y 
Sostenibilidad (2021) contempla en 
su artículo 39.4, que el Ayuntamiento 
de Madrid puede declarar, a fin de 
acelerar la descarbonización, «áreas 
demostradoras de acción climática» 
(ADAC) en las que se desarrollarán 
medidas que permitan cumplir con 
los objetivos de neutralidad climática, 
mediante la adopción de planes 
de acción que recojan las medidas 
necesarias para lograr una reducción 
de emisiones superior a la exigida por 
la normativa vigente. Una figura que 
se ajusta a la perfección al ámbito del 
Centro de Negocios Chamartín.
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